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特殊日子迎来新团员

今年 5 月 4 日是共青团 90 周年
生辰，能在这一天郑重宣誓，光荣地加
入共青团，该是多么有意义呀。 因此，
新团员宣誓成为了不少学校今年 “五
四”的重要活动。

格致初级中学纪念建团 90 周年
的活动主题是“团徽映青春，携手共成
长”。校团委书记吴洁老师告诉记者，5
月 4 日当天中午， 不仅将有初一第一
批入团的新团员宣誓、 光荣地成为共
青团的一员， 校团委还将请来团员教
师一起重温入团誓词。 而校党支部的
党员老师们也将赶到宣誓现场， 分别
与各班的团支部结对， 指导新团员们
更好地开展团组织工作。 “‘党团结合，
以老带新’是我们的传统，通过结对活
动， 党员老师们用自己的言行指引新
团员们继承和弘扬共青团的光荣传

统，坚定团员青年跟党走中国特色社会
主义道路的理想信念。”吴老师介绍说。

献上原创生日礼物

今年的五四青年节对于向明中学

的同学们来说更是意义非凡，因为他们
不仅迎来了建团 90 周年的大喜日子，
还迎来了母校 110 周年的生日。

双喜临门，自然要好好庆祝。 同学
们早就准备好了一份特殊的 “生日礼
物”———收入了同学们原创歌曲的音乐

专辑。其实制作原创歌曲专辑对向明的
同学们来说已经不是第一次了。在每年
5 月的艺术节上举办校园原创音乐大
赛是向明的传统，2007 年学校从 50 多
首由同学们自己填词、 自己编曲的原
创歌曲中，投票选出了五首，到专业录

音棚， 录制了一张属于同学们自己的
原创音乐。 而今年，校艺术节上，学校
围绕 “聆听百年回音·唱响向明之歌”
主题， 又选择了几首特别出色的原创
歌曲录制成专辑。 “前人的勇敢创新是
我们今天幸福生活的基石， 今年是建
团 90 周年， 又是我校建校 110 周年，
同学们想用自己的歌声唱出对共青团

与母校的热爱、对‘五四’精神的理解，
展现新时代青年学子的风采。 我们将
细听百年的智慧之音， 带着继往开来
的勇气，高歌前进！ ”向明中学团委书
记吉钦菊说道。

“红五月”里微博送祝福
“五月是血与火的鲜红，是历史的

凝重，是青春的张扬。 为纪念建团九十

周年，让同学们更便捷地开展对‘五四’
精神理解的沟通和交流，团委发起‘凝
聚青春微力量之五四精神’ 大讨论，你
理解的‘五四’精神是什么，当代青年学
生如何践行‘五四’精神？请在这个平台
写下你的感悟。”最近，松江二中的官方
微博上，发起了对“五四”精神的讨论。
校团支部书记李毳告诉记者，虽然通过
微博讨论“五四”精神是首次，但在松江
二中，每年的五四青年节可过得一点都
不简单。“青春与团徽同闪耀”主题团日
活动将贯穿整个“红五月”。

记者翻开《五月主题团日活动学习
手册》，里面的内容还真是丰富，图文并
茂地介绍五四运动 、团史 、团章 、团歌
等，还有闻一多的《红烛》等五四诗词以
及《青年进行曲》等五四歌曲的选登，真
是全方位展示了五四风采。 而整本《学

习手册》最精彩的还是各团支部“红五
月”主题团日活动的计划、记录的团员
感悟。“五四青年们的爱国情怀，为真理
和正义而战的精神让我铭记于心。”“我
最欣赏五四时期青年们独立思考的理

性。 ”……
“从学习历史到讨论精神再到亲身

参与志愿活动，“五四”精神渐渐内化为
了同学们自觉的行事准则。 ”校团支部
书记李毳说道。

趣味游园学团史

“‘五四’代表着爱国、进步、民主、
科学的伟大精神，这也是我们当代青年
应该具备的精神，继承‘五四’精神，才
能为我们的个人理想寻到正确的指引

与方向。 ”五四青年节前夕，复旦附中学
生论坛热闹非凡，“我们的理想与行动”
主题演讲比赛正在这里举行。 “今年是中
国共青团成立 90周年的大日子， 今天的
团员青年有极大的责任将建设祖国、奉献
社会的火炬传承下去，所以首先要深入思
考自己的历史任务，学会规划行动，这次
我们就围绕‘当代青年人的精神风貌与素
养’进行了讨论。 ”复旦附中团委书记赖
佳颖向记者介绍。

除了学生论坛， 复旦附中还将开展
“学团史、争优秀”五四游园活动。 “游园
活动是打破班级界限的， 每位团员都有
一本‘五四游园护照’，到各班去参加活
动就能敲章， 集满一定的章还可以兑换
相应的纪念品。”赖老师向记者介绍，5月
4日当天下午，全校高一、高二各团支部
都将在教室里设计各种趣味游戏， 在知
识问答、“重走长征路游戏棋”等活动中，
让团员们在轻松的氛围中回顾历史，巩
固团组织的基本常识。

9建团 周年

“团徽映青春，携手共成长”，沪上团员青年用实际行动祝福

“共青团 90岁生日快乐”

本报讯 记者 王钰倩

每年的 5月 4日都是我们青年学子自己的节日。今年恰逢共青团建团 90
周年，这个“五四”注定更加与众不同。 沪上各中学的团员青年纷纷行动起来
了，用最独特的方式、最诚挚的敬意迎接五四青年节，祝福共青团生日快乐！

（上接 1 版）
作为民办浦东交中初级

中学理科实验班的一名学生，
郑博闻是如何走上软件开发

之路的呢？这事还得从 2010年
的 10月说起。 当时，有人送给
郑博闻一台 Kindle3 电子阅读
器。 那时候，他就想，如果能在
阅读器上直接进行中文输入，
该多好！ 后来，“让很多人没有
想到的是，做出这个输入法的
人就是我。 ” 对 Kindle3 的开
发，像一把金钥匙为郑博闻打
开了无尽的宝藏。

作为一名初中生，从事研
发工作，必然会遇到许多困难
与挫折 ，但郑博闻说 ，他研发
的一切技术运用，都来源于需
求， 虽然这并不是一条坦途，
他甚至产生过放弃的念头，但
最终仍选择了坚持。 郑博闻的
开发涉及文字转有声书的应

用等。 他说：“开发过程中有 3
个单词一直影响着我，分别是
Simle、Touch、Green， Simle，
极简主义是乔布斯和它的产

品所贯彻的最终理念，为什么
人们会选择苹果产品，而且一
看到它就想拥有它，这就是简
捷的力量。 Touch，未来的世界
是可以触摸的世界，也是触手
可及的世界 ；Green， 绿色环

境 ，人人有责 ，如今电子产品
日新月异， 但有利也有弊，大
量的电子垃圾会充斥着地球，
希望未来的云技术可以更小

型、更环保。 ”看来，乔布斯确
确实实影响着他。

2011年 8月起， 郑博闻又
自学了 iOS应用的开发， 主要
途径是看书和网络公开课。

记者打开郑博闻的微博

空间，发现他的才能不仅在编
程方面， 而且他还会作词，甚
至还能写出条理清晰、文笔成
熟的长篇评论。

面对“上海版少年乔布斯”
的赞誉， 爸爸郑刚认为网友把
儿子抬得太高了， 而对于儿子
以后的创业道路， 郑刚称将采
取“放羊”态度，继续让兴趣引
导孩子。

这几天 ， 走入民办浦东
交中初级中学 ， 每个人都会
发现这里有一股郑博闻热 。
校长沈时炼说 ：“他的成功当
然与家长的引导与培养密不

可分 ，是良好的家庭氛围 ，造
就了孩子对科学探究的痴

迷。 从学校来说，我们也正逐
步在课程设计上加强同学的

自主创新能力培养 ， 希望能
够给同学们提供自主选择 、
自主发展的空间。 ”

马利画廊举行
美育“新材料”与“新课程”研讨

本报讯 前不久，青年
报社与上海实业马利画材

有限公司共同举办了 “马利
杯·上海校园绘画大赛”。 活
动开展以来，沪上各中小学、
幼儿园积极参与， 目前已有
几十所学校上交了各类美术

作品。 同学们的精彩作品 6
月 25日-7月 9日将在浦东
图书馆 1楼展厅展出。

4 月 25 日，作为大赛系
列活动之一，在“马利画廊”
举办了由朱健朴美术名师

基地主持的上海市部分中

小学美术骨干教师参加的

“当代上海学生美育的发展
与美术创作材料应用”研讨
活动。 该活动为上海美术新
课程的建设作出了有益的

探索。
作为国内美术用品制

造行业的领军 “人物 ”，近
百年的历史积淀 ， 奠定了
“马利 ”厚实的企业文化根
基，在业内也颇负盛名。 马
利画廊汇集了公司收藏的

包括于右任 、徐悲鸿 、刘海
粟等近现代名人、大师的真
迹上百件， 其中不乏孤品、
精品。

“马利”公司曾在中央美
院等国家级的专业美院创立

了“马利”奖学金等各种公益
性艺术奖项， 同时支持素质
教育和新课程改革的发展，
支持举办中小学绘画大赛，
并向上海市的一些艺术教育

特色学校美术社团捐赠各类

画材等。
本次研讨活动就基础

教育学段的美术教育现状

进行了调研，与会专家和老
师根据美术新课程标准，就
如何引导学生运用新材料

进行美术创作活动，发展学
生的审美创造以及综合实

践能力等新的教学理念和

方法进行了探讨和交流。 同
时还一致认为 “新材料”与
“新课程”的实践研究，是学
生美育的重要途径，培育学
生的实践创新能力和审美

精神是当今基础教育的重

大课题。


